

2月の活動内容報告



ビーバー (BVS) 隊

2/5 「ビービー祭」をテーマに隊集会を行いました。最初にボーイ隊のお姉さんに、ボーイスカウトの創始者バーデン=パウエル卿について話をしてもらい、そのあと記憶力ゲームのキムズゲームをしました。限られた時間の中で見たものを覚えるのは難しかったね。そのあと公園で木花を探すゲームとロープを使ったゲームをしました。3チームに分かれての島渡り。みんなで協



力してロープを置きながら前進しました！コツをつかむとどのチームも早く進めていました。残りの時間は大縄跳び。苦手・・・といいながらも跳べるようになったスカウトがいたり、連続で跳べるようになるスカウトもいました。数名はダブルダッチにも挑戦！大人も一緒になって跳びました。



2/19 「東京を見よう」をテーマにしたハイキングを行いました。両国駅に集まり、隅田川沿いを進み、浅草寺を經由して、スカイツリーまで歩きました。午前中は観察系ビンゴカードを片手に相撲のオブジェを見たり、会社のロゴを見たり、町の歴史を感じました。みんな「かんたんだった～」と、ビンゴは全員完成でした。

浅草寺に着いたらお参り。ここで江東6団のビーバー隊と合流し、ここからは合同プログラムでした。隅田公園でお昼ごはんを食べたあとは一



緒に猛獣狩り(ハイキングバージョン)やリレー(関所じゃんけん)をしました。仲も深まったところでスカイツリーへ。今回はスカイツリーを上がり、展望回廊にも行きました。450mの高さから眺める東京。曇っていて富士山はあいにく観れませんでした。東京タワーやドーム、葛西臨海公園の観覧車とポイントになるところは観ることができました。また今日歩いたコースも。上部のフロアにあるガラス張りの床は怖かったあと恐る恐る歩いているスカウトもいました。そのあとは少し離れた場所から逆さスカイツリーを見て解散です。今回は(も)、スカウト保護者の事前の協力もあり、楽しいプログラムとなりました。



カブ(CS)隊



2/5 組集会 2月は世界中のボーイスカウトがB=P祭を行います。ボーイスカウトを創設したロバート・バーデン=パウエル(B=P)の誕生日である2月22日に因んで、B=Pの事、彼の母国である英国の事をテーマに中野8団でもプログラムを用意しました。第1回はテーマ「B=Pスピリッツ！」として、B=Pの事をより知るために、みんなで考えました。今日から暫くデンコーチとしてお手伝いしてくれるボーイ隊スカウト4人の任命式からスタート。まずは国を意識するためにも国旗のたたみ方を復習。その後、組ご



とに自分が持っている情報だけでB=Pのことをプロファイリング！そして組ごとの発表のあと、リーダーからエピソードなどを聞きました。最後に公園に出て、B=Pの本である『スカウティングフォアボーイズ』で紹介されているゲーム“鉄をさわれ！”で走り回りました。



2/12 組集会 ボーイスカウトの創設者ベーデンパウエル(B=P)の誕生月に因んだ世界を体験するプログラムの2回目、中野8団の外国出身の保護者の方々にご協力頂いて、室内世界旅行と題して外国と外国語に触れました。中国(中国語)、アメリカ(英語)、カナダ(フランス語)について、4組を各20分毎に交代して、数字や挨拶、動物や食べ物を何というかインタビュー、その後フリートーキングの時間。もう1組はアンノウン・ソルジャー(無名のスカウト戦士)の逸話について聞く時間としました。絵本や写真などを見せながらお話を聞いているスカウトは興味津々。活



発に質問を浴びせる子、照れてあまり聞けない子、いろいろでしたが、日本との違いを感じてくれたと思います。途中、英語の踊って歌うHead, Shoulders, Knees and Toesでブレイクダウン。最後に知ったこと、感じたこと、びっくりしたことなどみんなの思いを組ごとに発表してもらいました。みんな行ってみたいと思ったようでした。



2/19 2月のテーマB=Pスピリッツ!のしめくくりとして、ボーイスカウトにゆかりの深い横浜市のこどもの国に行きました。先ず入口に入って地図と指令書を受取り、組ごとの落書きからスタート。指令書には20のアトラクションがあり、各組最初だけ指定された自転車コース、ディスクゴルフ、ローラーすべり台、牧場にそれぞれ出発。その後は組ごとに相談して課題をクリアしていきます



ますが、とても広いので効率よく回らないと全ては難しい!途中、咲き始めてほんのり香りが漂う梅林で昼食。その後カプセルで表彰などがあって、スカウトハンドブックにも掲載されているアンノウン・ソルジャー(無名のスカウト戦士の像)の



見学に行きました。前週の集会でカプスカウトたちはお話を聞いていたのでイメージは沸いた様子。心に残ったことと思います。その後午後も頑張って回って、落書き広場に帰ってきました。中野に帰ってから、ディスクゴルフの優秀2つの組が表彰を受け、ハイキングが終了しました。



2/27 パインウッドダービー(PWD)東京大会
3年振りの対面開催は例年通り本郷学園で開催されました。東京の13地区で行われた地区大会を勝ち抜いた代表スカウト234名

パインウッドダービー-2023
東京大会
PINEWOOD DERBY
ぶっちぎれ!! 君の車がNo.1
3年振りの対面開催!!
東京のカプスカウトのダービーカーがずばり登場!!
みんなが盛り上がる!! No.1は誰だ?
カテゴリー
主催 ▶ 一般社団法人 日本ボーイスカウト 東京連盟
実行 ▶ パインウッドダービー2023 実行委員会
協賛 ▶ ミニマシナグループ / 行幸委員会
開催 ▶ 2023年2月26日
時間 ▶ 午前部 10:00~12:00
午後部 13:30~15:30
場所 ▶ 本郷中学校・本郷高等学校
永井体育館
協力 ▶ 学校法人本郷学園



が、午前の部と午後の部に分かれてスピードとデザインを競いました。中野8団からは、午後の部にうさぎ5名、しか8名、くま5名、アンリミテッド(指導者等)1名が参加。みんなレーンの前にかぶりついて、1, 2, 3, GO!の掛け声とともに走り過ぎるPWDカーに声援を送りました。結果は残念だったけど、来年も戻ってくるぞ!



ボーイ(BS)隊



2/5 ビーバー隊奉仕、カブ隊デンコーチ奉仕、PM月の輪コーチ

ビーバー隊とカブ隊で、集会奉仕をしました。

ビーバー隊ではスカウト活動の創始者、ロバート

ト・ベーデン=パウエル(B=P)について学ぶべく

ボーイ隊のスカウトが、B=Pについてのお話をしました。分かりやすい説明により、ビーバースカウトも静かに真面目に聞いていました。その他、ゲームも行い、集会を盛り上げていました。カブ隊では、本日よりボーイ隊から4名のスカウトが正式にデンコーチに任命され、カブ隊内で任命式も行われました。カブ隊でも2月はB=Pの誕生月ということで、B=Pについて調べて組ごとに発表し合ったり、B=Pが考案したゲームでみんなで遊んだり、自分たちも学びならもしっかりデンコーチとしてサポートしながら活躍していました。午後は月の輪コーチとして奉仕、今回は国旗掲揚についてゲームなどを交えながら学びました。難しいイメージもあると思うけど練習あるのみ!全力で頑張ろう!



2/12 カブ隊デンコーチ・班長会議

カブ隊デンコーチがカブ隊集会に参加しました。今回もB=Pをテーマとした内容で、B=Pにちなみ外国語について触れました。8団の外国出身の保護者の方に協力していただき、何力国かの言葉で自己紹介をしてみたり、外国語の歌をみんなで歌ったり、ボーイ隊のスカウトも楽しそうに関心を持ちながらプログラムに参加していました。班長会議では、ローバー隊の先輩スカウトも参加し、今まで得た知識や経験などを聞くことができ、今後の活動に活かせる内容となりました。

2/19 ビーバー隊、カブ隊ハイキング参加

デンコーチとして、ビーバー隊は「東京を見よう」をテーマに東京の下町、隅田川や浅草を経由しスカイツリーまで歩きました。カブ隊は、先月の班長訓練でも訪れた、横浜市にあるこどもの国まで行きました。こどもの国はボーイスカウトとゆかりのある場所でB=Pにまつわるプログラムの締めくくりとして、最適な場所でした。

2/23 野外野営訓練 in 船橋

「めざめろ!野生 ~よりよきキャンパーへ」をテーマとし、千葉県船橋市にある船橋県民の森青少年キャンプ場にて野外訓練を目的とした隊集会を行いました。野外訓練1日目のこの日は午前中に食堂フライの設営、火おこし訓練、午後

にテントの設営訓練を行いました。火おこし訓練では火種となる薪拾いから行い、様々な木の燃え方の特性を学びました。その後、訓練でおこした火を使って昼食を作りました。

午後のテント部門では、比較的組立が簡単とされているドーム型テントではなく、A型テントと呼ばれる本格的で設営に手間のかかる大きなテントを使用しました。苦戦しながらも、班員同士が協力して設営している姿が印象的でした。コロナ禍でキャンプ数も減り、A型テントに触れることが久しぶりでしたが、この訓練をきっかけに感覚を取り戻せたらと思います。



2/23 野外野営訓練 in 船橋 part2

「めざめろ！野生 ～よりよきキャンパーへ」野外訓練を目的とした隊集会2日目。
午前中に国旗掲揚、ロープ結び、野外工作物の制作訓練をし、午後にはキャンプクラフトの作成をしました。8団の全体セレモニーでも行う国旗掲揚。ビーバースカウトから指導者まで全員が見てる場で自信を持って掲揚できるようになったかな？ロープ結びでは、進級科目に含まれる結び方を中心に行い、役割や用途について学びました。その後野外工作物、立ちかまどを制作し、ロープ結び訓練で学んだ結び方を使用し、制作に取り組んでいました。
午後のキャンプクラフトの訓練では、各班ごとにくじ引きで作成物を決めて、制作しました。全ての訓練を班対抗、そしてリーダーと競うものとしていたため、一人一人のスカウトが対抗意識を持ち、真面目に訓練に励んでいました。2日間の訓練で得たものを、3月末の「このメンバーで行う最後のキャンプ」で活かし、カッコいいボーイスカウト、よりよきキャンパーになることを期待しています。



ベンチャー(VS)隊



2/3 プロジェクト会議

ローバー隊のスカウトと共に、大島キャンプに向けたプロジェクト会議をオンライン上で開催しました。ベンチャー隊からは2名が参加しました。

2/5 カブ隊月の輪集会支援

カブ隊月の輪集会の奉仕、支援を行いました。ベンチャー隊からは1名が参加しました。

2/15 プロジェクト会議

大島キャンプに向けた、2回目のプロジェクト会議をオンラインで開催しました。この日もローバースカウトと合同で行いました。

2/17-19 地区ローバー企画 スキー参加

地区ローバー主催のスキー宿泊イベントに参加しました。新潟県にある石打丸山スキー場まで行き、各自スキーやスノーボードを楽しみました。次期ローバースカウトとして、ベンチャー隊から2名のスカウトが参加しました。

2/26 ボーイ隊野営訓練、プロジェクト会議

船橋市青少年キャンプ場で行われた野営の訓練集会に参加しました。この日はロープ結びや、野外工作物の作成を中心に行い、先輩スカウトとして熱心に指導しておりました。ベンチャー隊からは1名のスカウトが参加しました。

野営訓練の終了後は、オンラインにて大島キャンプに向けたプロジェクト会議を行いました。こちらには2名のスカウトが参加しました。

ローバー(RS)隊



2/3 プロジェクト会議参加

ベンチャー隊の、オンライン大島プロジェクト会議に1名のスカウトが参加しました。

2/5 カブ隊集会、月の輪集会参加

午前はカブ隊の集会、午後は月の輪集会の奉仕を行いました。午前は1名のスカウト、午後は2名のスカウトが参加しました。

2/12 ボーイ隊班長会議参加

ボーイ隊の班長会議に1名のスカウトが参加しました。自身のスカウト時代の経験をもとに、現役班長への助言を行いました。

2/15 プロジェクト会議参加

ベンチャー隊の、オンライン大島プロジェクト会議に1名のスカウトが参加しました。

2/17-19 地区ローバー企画 スキー参加

地区ローバーの有志の方々主催で行われた、スキー宿泊イベントに参加しました。新潟県にある石打丸山スキー場まで行き、各自スキーやスノーボードを楽しんだほか、地区の同年代スカウトとの交流も深めました。ローバー隊からは2名のスカウトが参加しました。



2/23,2/26 ボーイ隊野営訓練参加

2日間に渡り行われたボーイ隊の野営訓練に、スカウト1名が参加しました。

2/23 プロジェクト会議参加

ベンチャー隊のオンライン大島プロジェクト会議に、スカウト1名が参加しました。

2/28 オンライン月の輪会議参加

オンライン上で行われた月の輪会議に、スカウト1名が参加しました。

2月のスカウト進歩情報

BVS	T. K. くん	小枝章5本目
	M. K. さん	小枝章5本目
	Y. E. さん	小枝章1本目
	Y. O. くん	小枝章1本目
CS	S. O. くん	くま修了
	K. Y. くん	しか修了
	S. P. さん	しか修了
	S. K. さん	うさぎ修了
	H. K. さん	うさぎ修了
	K. T. くん	うさぎ修了
	S. P. くん	うさぎ修了
	K. Y. くん	うさぎ修了
	N. N. さん	チャレンジ章「画家」「音楽家」
	H. K. くん	チャレンジ章「料理家」
BS	M. S. さん	2級章
	R. T. さん	2級章
	I. T. くん	2級章
	N. T. くん	2級章
	K. M. さん	東連0-加アワード キャンプ 15、東連0-加アワード ハイク 50
	A. Y. さん	東連0-加アワード キャンプ 15、東連0-加アワード ハイク 50

ちよっほっえいと 活動で見つけたほのほの話

4月から上進するスカウトは新しい制服になります。カブスカウト以上のスカウト・指導者の制服の左袖には、所属連盟章(TOKYO SCOUT COUNCIL とある東京駅デザイン)、所在地名章(NAKANO)、団号章(8)を並べて付けます。接着剤でもつけることもできますが、取り外すと布地に跡が残ってしまいますので、縫着するようにしましょう。図にはミリ単位まで位置の指定が書いてありますので、きちんと合わせるようにしてください。隊のハンドブックにも記載されています。所属連盟章の上部カーブを肩と袖の縫い目に合わせ、所在地名章と団号章を隙間をあけないように付けていけば、自然に図のようになります。団号章の「8」は、よく見ると上下がありますのでご注意ください。肩章は前身ごろ寄りに付いているので、肩の中心線は肩章の後ろ側になります。連盟章は東京駅の三角屋根の2本の突起の間が中央になるので、そこと肩の中心線を合わせます。



スカウト活動の豆知識：制服

スカウト活動には、さまざまなシンボルが用いられています。他の青少年活動とは違う独特のものです。いくつかのシンボルの中から特徴的な制服について紹介しましょう。

日本だけでなく、世界中のスカウトが制服を着ていますが、その歴史をたどると創始者ベーデン＝パウエル卿が軍務についていたときに描いておいた「野外で活動するとき、最も便利だと思われる衣服のスケッチ」から、スカウティングのあらゆる場面にふさわしく、健康的で、快適で、経済性を目指しているものとして多くの国々で適用できる服として案出されたものがベースとなっています。現在、世界中のスカウトの制服には、数多くのデザインや色が使われていますが、根幹をなしていることは次の通りです。

「野外で活動するとき、最も便利だと思われる衣服のスケッチ」から、スカウティングのあらゆる場面にふさわしく、健康的で、快適で、経済性を目指しているものとして多くの国々で適用できる服として案出されたものがベースとなっています。

現在、世界中のスカウトの制服には、数多くのデザインや色が使われていますが、根幹をなしていることは次の通りです。

「スカウトであるというあかし」「世界のスカウトがそれぞれの環境や特性を生かしながら、同じ「ちかい」をたて「おきて」を守る兄弟として、仲間意識を体感して、強固にするため」「野外を主とした活動において、活発に活動できるようにするため」「制服を清潔に正しく着用すること、すなわち記章・標章を正しい位置につけ、身だしなみのよさや自尊心を養うこと」「社会のスカウト運動に対する信頼を、制服を着用することで高めるため」

このように「友情」「自信」「信頼」の象徴となる制服に多いに誇りを持ち、正しく着用することを心がけて欲しいと思います。

リーダーの活動

2/3	あすなろ CS 隊長面談	
2/6	PWD スタッフ会議	
2/5	団会議	
2/10-11	春舎営下見	
2/11	地区登録審査会	
2/13	地区委員会	
2/14	スカウトキャンプ会議	
2/18	事前課題研修会 / スカウトキャンプ説明会	
2/18	CS 部門円卓	
2/20	PWD 全体会議	
2/24	WBSC スタッフ会議	
2/25	団委員長面談	
2/25	城東 SC 説明会	
2/26	PWD 東京大会	

